
一、第二次臨時會議 
時間：民國 112年 07月 28日 

地點：本會議事堂 

出席：林玉堂、許全守、陳何男、李建和、許文愷、許瑞芳、洪順

天、王永安、游玉美、蔡天瑞、蔡新徵等 11人。 

列席：鄉長陳玉照、秘書洪建裕、民政課長王淑君、財政課長許墩

釧、建設課長鍾淑真、社會課長陳宜蓮、主計主任楊寶猜、

農業課長陳妙貞、人事主任呂育修、政風主任林啟榮、市場

管理員許祐嘉、托兒所所長林粹秀、圖書館館長蔡孟娜。 

主席：林玉堂       紀錄：林家億 

林司儀家億：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會程序，大

會開始，全體肅立，向國旗暨國父遺像行三鞠躬，鞠

躬、再鞠躬、三鞠躬，請坐下，主席致詞。 

林主席玉堂：在座的鄉長、各課室主管、本會主席、各位代表，今

天是我們本會第 22屆第二次臨時會，因為公所有提案

四件，必須要我們同意執行，各位代表若是對公所提

案有何不了解的，請大家提出意見，公所做說明，大

會開始。 

林司儀家億：討論事項，鄉公所提案。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22 屆第二次臨時會提案單。  

提  案  人：鄉長陳玉照  類別：建設課 

案      由：台塑企業麥寮管理部核定本所補助辦理「2022麥寮汽

車股份有限公司促協金補助計畫」，補助金額共計 300

萬元整，因 112年度未編列是項預算，提請貴會准予

墊付，敬請審議公決。 

說      明： 

一、 依據台塑企業麥寮管理部 112年 4月 18日（112）麥

總字第 23360023BCA7號函辦理。 
二、本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要點第 44

點第 1  項第 4款規定：「經上級政府核定之補助款，

所使用之支出。」 

辦      法：敬請貴會同意墊付，俟 113年度編列是項預算，辦理

轉正。 

林主席玉堂：各位代表有何意見嗎？許代表。 



許代表瑞芳：主席、鄉長，大家好！這定期會時就有講過了，要做

在哪裡什麼的也是沒有補上來？ 

鍾課長淑真：主席、副主席、各位代表女士先生、秘書、鄉長、主

秘、各課室主管大家好！有關於這一個提案的內容的

部分，上次的會議內也有提出相關的說明，現在代表

的意思是要相關的書面資料的位置嗎。 

許代表瑞芳：對，定期會就跟你講了。定期會你是口頭上講的。 

鍾課長淑真：對。 

許代表瑞芳：文要上來。 

鍾課長淑真：在提案單內我們是有提出相關的提案內容，代表的意

思是施做位置的部分嗎。 

許代表瑞芳：對，要用在哪裡。 

鍾課長淑真：可以容我等一下，馬上可以補給代表這邊說明嗎。 

許代表瑞芳：好。 

鍾課長淑真：我先針對我們提案內的事項，位置的部分跟大會做一

個部分，在我們這一次做的位置。 

許代表瑞芳：不用報告，你看要做在哪裡拿上來就好。 

鍾課長淑真：是。好，謝謝代表。 

許代表瑞芳：請建設課長把文補上來。 

鍾課長淑真：好的，我現在馬上會處理，謝謝代表。 

許代表瑞芳：好，謝謝。 

林主席玉堂：各位代表還有何意見嗎？若沒有，這案讓它通過了。 

許代表瑞芳：等他補上來再表決。 

徐秘書舜賢：報告代表，我附帶決議會說請他補上文件以後，我們

才照案通過。 

林主席玉堂：有帶就要拿上來，不拿上來要做什麼。 

洪秘書建裕：代表不好意思，因為課長剛上任，因為他之前的課長

的公文。 

許代表瑞芳：好，沒關係，等他。 

鍾課長淑真：那我現在就去處理。 

林主席玉堂：若沒意見我們先來討論第二案，等一下，這個先看。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22 屆第二次臨時會提案單。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：建設課 

案  由：台塑企業麥寮管理部核定本所補助辦理「地方公共建設

－路燈維修工程車採購及西港橋 LED景觀燈」，補助金額



共計 252萬 1,196元整，因 112年度未編列是項預算，

提請貴會准予墊付，敬請審議公決。 

說    明： 

一、 依據台塑企業麥寮管理部 112年 4月 18日（112）麥

總字第 23360023BCA7號函辦理。 

二、 本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要點第 44

點第 1項第 4款規定：「經上級政府核定之補助款，

所使用之支出。」 

辦    法：敬請貴會同意墊付，俟 113年度編列是項預算，辦理轉

正。 

林主席玉堂：各位代表有何意見嗎？李建和代表。 

李代表建和：主席、鄉長、秘書，這一案我們定期會那時就有提起

了，我不是叫你們連那間車庫順便都整理，是不夠錢

還是如何，若錢不夠，我們預算是否可以再重編，連

那間車庫都整理，不要像我上次講的，一台車新新的

買來，放在那裡好像人家不要的。 

林主席玉堂：秘書。 

洪秘書建裕：感謝李代表寶貴的意見，你說的這個也是真的，因為

新車沒有維護好，若是被人家破壞，這實在是公所的

責任，但是這個預算的部分，這個部分是只有車而已，

因為建設課那個若是把它封起來，可能要有一些建築

法規，是不是會後了解建設課這個可以把它做鐵門封

起來，若是可以，我們 113年再編預算做起來，再保

護這個車的安全，才不會讓人家破壞，感謝李代表的

建議，這是很好，但是這個建築法規，要了解建設課

是不是要再申請，以上的補充報告。 

李代表建和：這個我上次有講了，你們這個都沒有去找、沒去怎樣，

這會後建設課再去了解一下，因為這個預算一定要編，

差不多在 113年才會編，一定要合法的，感謝、感謝。 

林主席玉堂：各位代表還有何意見嗎？若是沒有意見，這案就讓它

通過。進行第三案。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會提案。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：建設課 

案    由：台塑企業麥寮管理部核定本所補助辦理「地方公共建設-

路燈維修工程車採購及西港橋 LED景觀燈」，補助金額



共計 252萬 1,196元整因 112年度未編列是項預算，提

請貴會准予辦理墊付，敬請審議公決。 

說    明： 

一、依據台塑企業麥寮管理部 112年 4月 18日（112）麥

總字第 23360023BCA7號函辦理。 

二、本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要點第 44

點第 1項第 4款規定：「經上級政府核定之補助款，

所使用之支出。」 

辦    法：敬請貴會同意墊付，俟 113年度編列是項預算，辦理轉

正。 

徐秘書舜賢：大會議決，照案通過。 

林主席玉堂：各位代表有何意見嗎？第三案。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會提案。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：社會課 

案    由：敬請貴會准予同意墊付本所辦理「大城鄉第六公墓第二

納骨塔新建工程」委外規劃設計監造費所需經費新臺幣

763萬 2,596元整，敬請貴會准予以審議。 

說    明： 

一、 本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要點第 44

點第 1項第 5款規定：「依法律或經核定有案之契約

義務必需之支出」。 

二、 本案未於本（112）年度編列本案工程預算，擬提請

代表會准予先行墊付本案委外規劃設計監造費新臺

幣 763 萬 2,596 元整，俟 113 年編列預算時再行轉

正。 

辦    法：請貴會審議公決，以利執行。 

林主席玉堂：請社會課先報告一下。 

陳課長宜蓮：主席、副主席、各位代表、代表會同仁、鄉長、秘書

還有各課室主管，大家好！我們是社會課的補充報告，

其實我們公所的公墓殯葬設施使用量已經快要到飽和

了，我們大概預估，目前的櫃位大概只供 4年內可以

使用，我們一個塔的從規劃到蓋，差不多到完工使用

也要這麼多時間，所以我們現在應該差不多就要來規

劃我們的第二納骨塔，目前它的基地範圍是在大城鄉

新光段 1692 地號，面積大概是 1 萬 8,020 平方公尺，



但這是我們目前第六公墓整個納骨塔的範圍，我們預

計新設的塔會是在現在塔的西邊，就是我們的土葬區

北區的那個地方，根據這個需求量我們有大概規劃，

為了要配合現在的建物，所以我們新的納骨塔也是一

個三層樓的納骨塔，預計我們最少是可以放 9千個骨

灰櫃，因為我們預算考量，我們現在第一期規劃是大

概 1千個骨灰櫃左右，裡面就會有我們的骨灰櫃存放

設施、祭祀設施、服務中心，還有我們現在做建築物

都要有休憩的空間，廁所、無障礙、法規這些，還有

祭典空間，因為它比較特別，還會要有環保金爐，我

們要做金爐，可能我們的土地公也還要跟著配合移位

的這些相關規劃，所以我們整個工程現在預計是 1億

2,737萬 5,395元整，請大家可以參考一下後面的經費

概算，我們目前第一階段是先編我們的委外設計的監

造費用，是 763萬 2,596元整，因為我們必須要先能

夠請專業的建築師來依照我們的殯葬法規、建築法規

替我們設計，才有辦法真的編列出最完整到工程經費，

希望各位代表可以支持我們這個提案，以上報告，謝

謝。 

林主席玉堂：各位代表有何意見嗎？李建和代表。 

李代表建和：我請問課長，我們大城鄉目前現在有幾個地方有符合

到蓋納骨塔的地方？ 

陳課長宜蓮：社會課補充，謝謝李代表的提問，你的意思是說我們

有幾個公墓位置嗎，因為公墓的納骨塔是一定要蓋在

殯葬用地。 

李代表建和：對，大城鄉到底有幾個地方可以蓋？ 

陳課長宜蓮：因為它是示範公墓，所以只有三角跟頂庄這邊，因為

我們現在規劃的這個塔是在我們原本的第六示範公墓

的範圍內，沒有超出它原本的範圍，還在我們原本第

六示範公墓範圍，我們只是把土葬區改成納骨塔，謝

謝。 

李代表建和：你們有考慮到山腳村那塊地？ 

陳課長宜蓮：山腳村呢，在前三年我們其實是很努力想在那邊再蓋，

可是它的基地太小，我們原本在三年前的話，本來是

在下山腳那邊，第三公墓那裡本來要蓋，可是它的基



地位置太小，變成我們要蓋兩個，兩個會有太多的公

共設施，會變成我們櫃子能放的太少，反而不太符合

成本，其實這個有點要考量到預算成本的部分，我們

現在覺得比較適合的位置會是在第六公墓，以上。 

李代表建和：對，第六公墓比較適合，村民有去問還是如何？頂庄、

台西那裡的人是否會反對？ 

陳課長宜蓮：對，所以我們可能現在只是一個初步的規劃，我們想

說如果我們可以編列委外設計之後，他們可以做更詳

細的，因為我們現在也不太能確定，畢竟它超出我們

的能力範圍，我們要更確定我們蓋怎麼樣的形式什麼

的，我們應該還是會要去到那邊跟村民一個說明。 

李代表建和：你說這個蓋起來可以放 9千位？ 

陳課長宜蓮：對。 

李代表建和：你預計可以放多久？ 

陳課長宜蓮：我們現在骨灰櫃，一年大城鄉死亡大概是 250左右，

我們現在把它編到 300，因為將來可能會越來越多，其

實我們現在至少是 20年以上的空間，可是我們不排除

可能會有骨骸，就是未來撿骨的狀況，那個數量我們

其實是會有點很難控制，但我們現在的規劃會盡量以

20年來做準備。 

李代表建和：可以規劃再蓋大間一點嗎？外面我有聽到說我們六輕

要全額補助。 

陳課長宜蓮：我沒有聽到這樣的消息。 

李代表建和：沒有，我們可以講，你看有沒有辦法盡量，不要幾年

又要蓋一個納骨塔，要蓋一個納骨塔不是那麼簡單，

你那時候說要蓋，是不一定不讓我們蓋，若是有要讓

我們蓋，盡量規劃大一點，不要沒幾年又要蓋一個納

骨塔、幾年又要蓋一個納骨塔，這對我們公所、對我

們那個都不是很好。 

陳課長宜蓮：謝謝代表的建議，我們應該會盡量朝多放櫃位，因為

我們現在有些設施的設計沒有那麼好，櫃子很多空間

都被吃掉，我們以後會改善這個問題，我們盡量裡面

可以多放些位置。 

李代表建和：像這個要抓預算，你們也要稍微，上次 1 億 8千萬元，

這次剩 1 億 2千萬元。 



陳課長宜蓮：這跟代表解釋一下，說實在話我們上次是抓全部，包

含櫃子做到好，因為我們一個納骨塔要使用，它其實

不是只有建築主體，我們內部還要有室內裝修，要做

櫃子的部分，我們這一次的費用降低是因為考量到我

們的財政狀況，我們想說不然我們就一起來做，我們

現在只有設計第一期的櫃位而已，我們沒有…。 

李代表建和：我們有心要蓋，麻煩鄉長盡量再爭取，我們也拜託鄉

長盡量去爭取，爭取看有辦法再蓋大間一點，不要幾

年，像這個舊的納骨塔才蓋幾年，想說許鄉長到現在

才幾年，就已經飽和了，我們沒有那麼多地方要一次

蓋一間小間的，改天不好蓋是很麻煩的，看你能考慮

到這一點嗎。 

林主席玉堂：各位代表還有何意見嗎？我們請建設課，剛才本席聽

起來，做解釋一下。 

鍾課長淑真：好，謝謝主席。各位代表女士先生、鄉長、秘書、各

課室主管大家好！有關於台塑專案的部分，在這個專

案他是提報有四個位置，第一個位置美豐段 1133，就

是座在美豐國小前面東盛路的路面改善位置，第二個

位置中城段 132地號，是座在運動公園北側的路面案

子，第三個位置是楓港段1239的部分，在我們銜接165，

中間是有一段大概 80公尺的部分，前後要做路面的銜

接，第四個案子是做在楓港段 618地號，它是我們西

港村的一個北勢路，像頂西港排水的部分，它有一個

大的排水溝加蓋，跟我們既有路面有一個高低差的部

分，就是我們西港村北勢路跟西勢路這個附近，我們

現在就是打算把高低差的部分做一個硬舖面，讓它可

以整體達到我們通行的安全，以上這些位置都是路面

破損老化，比較嚴重，也都是經過地方的一些建議，

急需辦理改善的部分，列入我們台塑計畫的計畫案來

實施，以上報告。 

許代表瑞芳：這跟定期會講的不一樣，口頭上講的不一樣。 

鍾課長淑真：沒有，一模一樣的。 

許代表瑞芳：一件一樣而已。 

鍾課長淑真：沒有，四個位都一樣。 

許代表瑞芳：上次講的是豐美有二條，三塊厝有一條，口頭上講的。 



鍾課長淑真：絕對沒有，這個位置是上一次的報告裡面確實是這樣

子，豐美國小。 

許代表瑞芳：沒關係，這都沒有關係，我就是被豐美的村民打來罵

我，打來問我，一通電話都講差不多 20分，問我為什

麼刪一個 300萬元的預算，說二條要做在豐美的，一

條要做在三豐的，這是事實，我可以帶人來這裡跟你

說，不知道誰去講的我不知道。 

鍾課長淑真：跟代表報告一下，我們的位置…。 

許代表瑞芳：都是豐美打來跟我說的，打電話問我的，說為什麼要

做在豐美我的區域內，為什麼我去刪掉，這都是事實，

誰問我的，我都可以帶來，因為上次你口頭上說的不

是這些，我現在不是說這裡怎樣、什麼問題，改天像

這個你就是要附帶起來，不是口頭上講的，真的上次

你口頭上講的不是像剛才這樣，這你們財政課不知道

有沒有了解，因為上次你有說，口頭上你講，財政部

應該有聽到你在說。 

鍾課長淑真：對，這個應該有紀錄，我跟代表報告，絕對我報告的

第一條也是豐美村的部分。 

許代表瑞芳：沒關係，為什麼會都是豐美的打電話問我。 

鍾課長淑真：不好意思，這個部分我沒有了解到，但是我這個位置

也是確實是之前提到的事。 

許代表瑞芳：沒關係，為什麼都是豐美打電話問我，問我為什麼要

刪掉我區域裡面要做的預算。 

林主席玉堂：許代表，你回去再解釋給他聽。 

鍾課長淑真：謝謝。 

許代表瑞芳：我就把這張拿給他就好了，看誰去講的，我影印完拿

去分，看口頭上誰說要去做的。 

林主席玉堂：建設課你就照這四件下去，這案還有何意見嗎？ 

許代表瑞芳：沒有。 

鍾課長淑真：了解。 

林主席玉堂：沒有意見就讓它通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會提案。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：建設課 

案    由：台塑企業麥寮管理部核定本所補助辦理「2022麥寮汽車

股份有限公司促協金補助計畫」補助金額共計 300萬元



整，因 112年度未編列是項預算，提請貴會准予墊付，

敬請審議公決。 

說    明： 

一、依據台塑企業麥寮管理部 112年 4月 18日（112）麥

總字第 23360023BCA7號函辦理。 

二、本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要點第 44

點第 1 項第 4 款規定：「經上級政府核定之補助款，

所使用之支出。」 

辦    法：敬請貴會同意墊付，俟 113年度編列是項預算，辦理轉

正。 

徐秘書舜賢：大會議決，依建設課補正之公文事項計畫建設，照案

通過。 

林主席玉堂：繼續第三件，各位代表還有何意見嗎？李建和代表。 

李代表建和：因為這次你們叫我們 753萬 2,596元讓你們先用，上

次你們是 1千多萬元，我記得是 1千多萬元，我希望

我們若是讓你們過，你們好好的，不要這樣隨便圍一

下，你們沒有像人家那個，這次差那麼多，我這次若

是再擋不讓你們過，下次開來剩下 500多萬元，是不

是這樣，因為這是公家的錢，這是公庫。 

林主席玉堂：麻煩財政課長。 

許課長墩釧：主席、副主席、各位代表、貴會秘書、工作人員、本

所鄉長、秘書、各課室主管，大家好！以前我們初期

是 1億 8,000萬元沒有錯，其實這政府的需求完全沒

變，是因為我們考慮到地方的財政，一次沒辦法籌湊 1

億 8,000萬元出來，所以我那時候跟鄉長建議要跟社

會課長反應我們沒關係，因為我們比較窮的鄉，主體

先做起來，到一樓的時候把它舖起來，慢慢一樓舖起

來開始有收到錢了，我們慢慢開始舖第二層、第三層，

先求有，不要一次要花三樓，一次三樓確實是1億8,000

萬元沒有錯，我們先主體還有一樓先舖起來，暫時民

眾要使用，我們先蓋起來，以後收入慢慢有增加出來，

第二層、第三層就要蓋起來，一步一步來，所以我們

的經費是沒有變動，譬如上次 1 千多萬元，這次為何

變成 7百多萬元，是考慮我們的財政，剛才李代表在

反應說我們蓋大間一點，蓋大間撐比較久，這是沒有



錯，說實在我們是一個比較窮鄉的地方，窮鄉當然財

源比較有限，一般蓋起來差不多撐 25年至 30年，這

個時間應該是還好，當然慢慢的，若是 25年、30 年以

後，時間又演變，慢慢又籌備，第三間又籌備出來，

慢慢來，一次說要做多大間，真的我們是比較窮鄉的

地方，所以才會這種設計，當然是越大間越好，這是

一定大家都知道的，設備越好是這樣，我們以後蓋起

來，這個主體簡單一點，要做美化我們也沒辦法，但

是民眾的需求，我們可以慢，民眾以後一些先人還是

怎樣，一些長輩過世，可以趕快這個時間蓋起來，我

們現在就是跟時間賽跑，因為有一個公共的建築物沒

有錯，這蓋起來到底要三年、四年、五年，有時候稍

微延遲一下我們不知道，還是說招標，有時候招標一

拖下去，開五次標、六次標都很正常，所以這個時間

都會拖下去，代表會可以趕快讓我們通過，趕快籌備，

不要下次大家百姓在反應沒有地方放，公所蓋那麼久，

要蓋到什麼時候，向大家報告一下。 

林主席玉堂：秘書。 

洪秘書建裕：感謝李代表，李代表真的很認真的一個代表，秘書向

你報告，鄉長有帶著我們財政跟社會課有去六輕討經

費補助因為去年第四季虧損，今年他不敢作主，但是

人家有講一句話，我們全部整個基礎建設每樣都沒有，

回歸就是李代表說的，過去我們要跟他爭取全部 1億

8,000萬元，一、二、三樓納骨櫃一次到位，才會這麼

多，我們的預算金額比較多，我們的委託設計費就提

高，因為人家六輕講的，未來若真的主結構蓋好，他

們公司有賺錢，我們會邀請代表會各位代表出個力，

一起去跟六輕討一些納骨櫃裡面的設施，所以我們第

一期就是要將主結構跟一樓的納骨櫃先做好，做好的

時候我們才有機會，我們公所的預算就是比較沒有，

要分批來先做，所以我們的整個主結構跟一樓的納骨

櫃，它的建築成本降下來，所以地會降下來，以上的

報告。再來代表建議，因為這個一、二、三樓，我們

現在蓋的納骨櫃會比較先進，所有的樑跟所有的櫃位

會閃開，以後若是有機會，通過之後，若是要設計，



是不是我們公所這邊社會課邀請代表下鄉，看最近附

近有哪裡在蓋納骨塔，我們比較好的建議，去參觀之

後再叫設計師設計最好的、最新的，至於要蓋多久，

一、二、三樓 9,000萬元，9,000個櫃位，目前大城鄉

人口數剛好 1 萬 5,200幾個，一年當仙的 250個，出

生的可能沒有 50個，所以這個應該不止 30年可以用，

以上報告，謝謝。 

林主席玉堂：各位代表還有何意見嗎？蔡天瑞代表。 

蔡代表天瑞：關於納骨塔這件要設計、施工的部分，看一看，公所

沒有一個有辦法，是委託沒有錯，但是初步講的是 1

億 2,000多萬元，你是依什麼數據算出來的？你們的

建設負擔全部算出來，是不是這樣，我看都不懂，這

個是不是請社會課長來報告。 

陳課長宜蓮：謝謝蔡代表的提問，不好意思，跟代表說明一下，沒

有錯，我們只能估做一個很初步、很初步的規劃，我

們現在簡單來講，跟你說明，我們就是以一坪多少來

算，我這個備註的地方，大家看到經費概算表，我們

的經費概算表的地方，其實我們建築的主體部分，我

們現在預估是 450坪的大小，我備註那地方其實是有

變更過，像三層每層 150坪，這個地方是我寫錯了，

真不好意思，我們總共是預計 450坪，為什麼現在預

估 450坪的原因，是因為我們現在舊有的那個塔，它

是一層樓 150，三樓 450，我們想說塔的大小範圍應該

會差不多跟那個一樣，所以我們先抓一個 450，每一坪

是 18 萬元的單價下去做計算，只能大約做一個估算，

我們配合這個，之後還有我們的市內裝修，它也是跟

坪數一樣，一坪就是先抓 15萬元，我們的骨灰箱一組

就是 3,500元，我們先抓 1,000組，只能大概用這個

下去做計算，接下來的部分就是配合我們的工程，通

常就是一定會有品管、勞安、綜合保險一些配合的東

西，就是按照前面的設計，我們預算出來的錢，他就

會編出來，這個錢是我們業務單位只能夠先大約編列，

所以要很詳細每一個工項的多少，真的我們只能拜託

建築師他們，才有辦法幫我們編列，以上報告，謝謝。 

蔡代表天瑞：這個設計的部分，根本你們就無法自己作主、自己監



工，完全要給你們社會課，社會課沒有這個人才嘛，

建設課的，這是建築的問題，稍微有一點差距，這個

應該要讓它通過，但是不是我們代表會組一個小組，

代表會來監督，請一些會的，有時候我們組團去看看，

是不是符合他設計的金額，看是不是有偷工減料，這

個部分我們代表會組一個小組，看是不是要代表會全

體過去那裡看看，尤其是要開標，所算出來的項目跟

它蓋起來是什麼情形，有初步的了解，也是替你們一

起擔責任，是不是這樣，鄉長、秘書，秘書就覺得什

麼 1億 2,000萬元跟 1 億 8,000萬元，是不是這方面

大家共同擔這個責任，以上，請主席裁決，謝謝。 

林主席玉堂：根據剛才蔡代表，請鄉長發言。 

陳鄉長玉照：主席、副座、各位代表女士先生，李代表跟天瑞代表

的關心，代表的部分，代表會跟你報告，因為委設監，

貴會若是通過之後，我們還要上網發包，有經驗的建

築師來跟我們承接，那個叫做委託設計監造，蔡代表

說真的沒有錯，因為這個比較專業，我們公所人員沒

辦法去監工，但是我們這案過了之後，那個幫我們設

計的建築師發包出去，他就變成監造單位，依據我們

設計納骨塔的造型要開始發包，人家來標要做，土木

部分、營建部分標要做，那個建築師會變成我們的監

造單位，他們才有那個技術替我們監造，我們裡面像

建設課，我們只是水利的還是營建，不內行，所以這

案通過之後我們就上網發包，讓有經驗的建築師來承

接，剛才李代表在說，為什麼上次 1,020萬元，現在

剩 750萬元，就是有關到我們整個工程費，剛開始 1

億 8,000萬元，剛才秘書也說得很詳細，我們的櫃位，

我們的 1 億 8,000萬元是三樓都做好了，因為考慮我

們沒那麼多錢，所以現在只有做一樓就好，二樓、三

樓等有再收入，我們再往上繼續做櫃位，我們現在是

剩 1億 2,000多萬元，所以服務費建築師的委設監剩

下 763萬元，這間是這樣，到時我們若是發包完，那

個設計師承攬這個工程，他的設計圖還要經過我們審

過，到時候圖若是好，最後要定案時，甚至平常在設

計的時候，代表也會參與我們的意見沒關係，因為這



是我們地方的公共建設，公共建築，代表會感謝這麼

關心，最後定圖時一定參與我們地方的意見，都 OK了，

甚至在設計的時候哪一間做得比較好，我們也可以去

觀摩一下，讓建築師做一個參考，這都 OK，這很好的

一個意見，我接受，謝謝。 

林主席玉堂：感謝鄉長。各位代表還有何意見？若沒有意見，希望

公所這裡，我們若是讓它過，希望你們好好監督、好

好做，這件若代表大家沒意見，就讓它過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會提案。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：社會課 

案    由：敬請貴會准予同意墊付本所辦理「大城鄉第六公墓第二

納骨塔新建工程」委外規劃設計監造費所需經費新臺幣

763萬 2,596元整，敬請貴會准以審議。 

辦    法：請貴會審議公決，以利執行。 

徐秘書舜賢：大會議決，照案通過。 

林主席玉堂：進行第四號案。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會提案。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：秘書室 

案    由：行政院環境保護署核定本所補助辦理「彰化縣大城鄉公

所公廁修繕工程」，核定總經費（以下同）324萬元整，

其中行政院環境保護署補助 259萬 2,000元整，地方配

合款為 64 萬 8,000元整，敬請貴會予以審議。 

說    明： 

一、 依據彰化縣環境保護局 112 年 6 月 2 日彰環廢字第

1120033902 號函辦理。 

二、本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要點第 44

點第 1項第 4款規定：「經上級政府核定之補助款，

所使用之支出。」及第 6 款規定「配合上級或同級政

府施政需要而核定必須分擔且須及時使用之支出。 

三、因今（112）年度未編列是項預算，請貴會准予先行

墊付，俟 113年度編列是項預算時，再行轉正。 

辦    法：請貴會審議公決，以利執行。 

林主席玉堂：各位代表有何意見嗎？請秘書先報告一下。 

洪秘書建裕：主席、副座、各位代表先生女士、代表會的服務團隊、

鄉長、各課室主管午安！秘書室報告，翻開最後第三



頁，因為這個總工程彰化縣環保局統一的，報請環保

署核定的，看到中央補助款最下面，我們彰化縣環保

局報給環保署核定，整個工程費就是 3,923萬元整，

彰化補助款 3138萬 4,000元，地方配合款 784萬 6,000

元，我們看到上面，上面第二項開始，總共我們這裡

有六間廁所，中央的補助就是前面所唸的 259萬 2,000

元，地方的配合我們公所要出到 64萬 8,000元，以上

的報告。明細就是在最後面倒數第三張，第二項開始

我們這裡有六間，一、二、三樓後面這六間的廁所，

這我們鄉長也跟環保局爭取，報到環保署核准，以上

報告。 

林主席玉堂：代表有何意見嗎？李建和代表。 

李代表建和：鄉長、秘書、主席，我們這個公廁是我們全鄉內的公

廁，還是只有，我是說若是全鄉的，公廁裡面要整理。 

林主席玉堂：各位代表還有何要補充的嗎？若是沒有意見，這件也

讓它過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第二次臨時會提案。 

提 案 人：鄉長陳玉照  類別：秘書室 

案    由：行政院環境保護署核定本所補助辦理「彰化縣大城鄉公

所公廁    修繕工程」，核定總經費（以下同）324萬元

整，其中行政院環境保護署補助 259萬 2,000元整，地

方配合款為 64 萬 8,000元整，敬請貴會准予以審議。 

辦    法：請貴會審議公決，以利執行。 

徐秘書舜賢：大會議決，照案通過。 

臨時動議 

林主席玉堂：許代表。 

許代表全守：菜寮村的第四公墓遷葬也都關閉了，麻煩公所來變更

做運動公園，麻煩公所能夠發文去給縣府申請變更來

使用。 

徐秘書舜賢：有無代表要附議的？許代表瑞芳、李建和代表、游玉

美代表、洪順天代表、蔡天瑞代表、蔡新徵代表、許

文愷代表，都有附議，副座也附議，主席也有附議。 

林主席玉堂：鄉長、秘書你們有何要報告的嗎？都 OK，代表都附議

就通過了。 

徐秘書舜賢：大會議決，照案通過。 



林主席玉堂：各位代表還有何問題嗎？如果沒有什麼問題，我們今

天臨時會圓滿成功，大家謝謝。 

林司儀家億：散會。 


